



## **BANESCO MARCÓ UN GOLAZO CON EL LIBRO DELIRIO VINOTINTO**

**El libro es una compilación de 14 capítulos que divide por etapas el viaje del balón por Venezuela. El historiador Javier González y los periodistas Carlos Figueroa Ruíz y Eliézer Pérez Pérez echaron mano de registros, reseñas y publicaciones para investigar desde la creación del primer equipo de fútbol en el país hasta llegar a las siete medallas de la Vinotinto femenina.**

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares fomentar la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- publicó en la Colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco el libro Delirio Vinotinto. Historia del fútbol en Venezuela 1902-2023. El historiador Javier González y los periodistas Carlos Figueroa Ruíz y Eliézer Pérez hicieron una pesquisa hemerográfica, echaron mano de archivos y bibliotecas para investigar desde la creación del primer equipo de fútbol en el país hasta llegar a las siete medallas de la Vinotinto femenina.

La publicación fue presentada en Ciudad Banesco el día 9 de noviembre de 2023 y asistieron periodistas deportivos, narradores, comentaristas, especialistas, interesados en el fútbol y varios de los ex jugadores Vinotinto. Entre ellos Gabriel Miranda, Bernardo Añor, Pedro Acosta y Rafael Santana.

El libro es una compilación de 14 capítulos que divide por etapas el viaje del balompié por Venezuela: futbolistas, equipos, torneos, victorias y derrotas, rivalidades, momentos de gloria, aficionados, la conformación de la primera selección nacional.

“No es hasta 1902 cuando confirmamos que el fútbol se instaló en la vida venezolana, comenzó su masificación y consiguió un ambiente propicio para crecer. El fútbol fue un emprendimiento de unos visionarios que pudieron imaginar al país como una población que recibía este deporte igual que el béisbol”, dijo Marco Tulio Ortega Vargas, presidente ejecutivo de Banesco.

Desde España, el historiador Javier González inició la conversación. En el auditorio Francisco Crespo Suñer estuvieron los periodistas Carlos Figueroa Ruíz y Eliézer Pérez Pérez acompañados por los jugadores del Caracas Fútbol Club David Useche (sub 17) y Alain Baroja, de la Selección Nacional. La moderación estuvo a cargo de Jaime Ricardo Gómez, narrador y comentarista de fútbol.

“Con Delirio Vinotinto podemos conocer el desarrollo histórico de una de las más populares disciplinas deportivas en nuestro país. En Delirio Vinotinto pusimos al descubierto el verdadero origen del balompié en Venezuela, que no es ese que tradicionalmente se señala en la historiografía futbolista criolla, donde la población de El Callao, en el estado Bolívar, figura como cuna de nuestro balompié”, expresó Javier González.

El periodista Jaime Ricardo Gómez destacó el valor documental del libro y el trabajo minucioso de investigación que ahora está disponible para que las nuevas generaciones puedan consultarlo.

### **Curiosidades y anécdotas vinotintos**

¿Y desde cuándo se puede hablar de la primera Vinotinto? Eliézer Pérez lo explicó. En 1922 hubo un partido en Caracas entre un grupo de futbolistas venezolanos y españoles e italianos que vivían en la ciudad: “Esos 11 jugadores nacidos en Venezuela tienen todo el derecho a ser considerados como la primera Vinotinto. Ahora, ¿cuándo fue la primera Vinotinto oficial formada? En 1926. Fue cuando la Federación Nacional de Fútbol se encargó de organizar un equipo para enfrentarse a un equipo extranjero, que fue el Deportivo Santander de Colombia”.

Las curiosidades y anécdotas abundan en el libro. Carlos Figueroa recordó, por ejemplo, al primer patrocinante de un equipo de fútbol en Venezuela: “En los primeros años del fútbol, hubo un equipo llamado Venzóleo, mismo nombre que la empresa petrolera de gasolina. Este fue el primer patrocinador de esa época”. Venzóleo fue uno de los equipos en participar en el torneo de primera categoría de 1922. Esto fue reseñado por El Nuevo Diario.

Delirio Vinotinto es el título deportivo número 8 de la Colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco. Y está disponible para su descarga gratuita en [Banesco.com](https://banesco.com).

“Quiero felicitarlos por la gran iniciativa de hacer este libro, es una oportunidad para que los chicos puedan aprender la historia de nuestro fútbol”, dijo David Useche. Mientras que Alain Baroja agregó: “Gracias por compartir tantas anécdotas. Para nosotros es lindo escuchar toda esa historia que quizá desconocemos por ignorancia o por falta de material. Esto hace que nosotros podamos informarnos. Quiero decir también que hemos vivido un proceso muy lindo, con muchos altibajos, pero siempre con la mente clara y con el sueño de llevar al país por primera vez al mundial”.

Los títulos deportivos que también forman parte de la Colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco son: Magallanes contra Viento y Marea: 100 años de historia 1917-2017 (2017), 101 Razones para Amar a los Leones (2018), Tiburones Tenaces (2019), Vitico al Bate (2019), El Vuelo de las Águilas (2021) y Cardenales de Lara, de Carora a Barquisimeto, 80 años en la pelota (2021), Campos de Gloria. El béisbol en Venezuela: 127 años de historia 1895-2022.

Para Banesco es fundamental documentar en su Biblioteca Digital los rasgos identitarios del venezolano. Y, sin duda, la pasión por el fútbol y la Vinotinto forman parte de las expresiones deportivas que se han convertido en símbolo nacional y que nos identifican como venezolanos.

### ***Sobre Banesco***

*Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y*

*aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.*